

# 学びの杜通信



第9号 平成27年2月13日発行

## 栃木県教育研究発表大会について（御礼） **広げます**

平成26年度栃木県教育研究発表大会が、1,102名の御参加をいただき、盛会のうちに終了しました。御発表、御参加いただいた皆様、御協力いただいた関係機関の皆様に厚く御礼申し上げます。

第1日の午前には、JAXA名誉教授の的川泰宣氏より、「この国とこの星と子どもたち」と題する記念講演をいただきました。その中では、「はやぶさプロジェクトチームには、『好奇心』『冒険心』『匠の心』の三つの心があり、スクラムを組んでいた。子どもの心の中にもこの三つがあり、そのどれが強いかは人によって違っている。」「仕事に対する『大好きへのこだわり』をもち、目標を共有していると組織は強くなる。」などのお話がありました。自らの生き方を振り返ったり、教育の在り方を考えたりする貴重な機会となりました。

### 参加者の声

あきらめない心で「はやぶさプロジェクト」のような強い組織をつくっていきたいと思いました。

幼少期の「遊び」が大切なんですね。

宇宙プロジェクトで戦争を抑止するという視点がすごいと思いました。



日本人が誇らしく思えました。

「貢献心」を育てていきたいですね。

第1日の午後と第2日には、各部会に分かれ、県内の学校等による先進的な実践発表と、発表に基づいた研究協議が行われました。今年度は「防災教育」と「学業指導の充実」の2部会を新たに設定し、18部会を開催しました。どの部会も、熱心に発表に聞き入り、協議する参加者の姿が見られました。

また、「とちぎの教育未来塾」の選択講座として、延べ約60名の塾生の参加があり、うち12名が学生でした。学生の皆さんからは、「学校の先生と協議ができて勉強になった。もっと早くからこの大会について知っておきたかった。」「複数の部会で特別支援教育に関わる発表を聞くことができてよかった。」などの感想が寄せられました。

当日の様子は後日、ホームページにて公開しますので、是非、御覧ください。

次年度は平成28年1月29日（金）、30日（土）に実施します。



<http://www.tochigi-edu.ed.jp/center/kensyu/h26-kenkyu/>



# 「学びの杜の公開講座」を実施しました **支えます**

「学びたいあなたへ 大人の学びを応援 !! 親子で楽しむ !!」を合い言葉に、今年度2回目の「学びの杜の公開講座」を2月7日(土)に実施しました。

今回は、当センター職員の専門性や施設・設備を生かした講座や関係機関と連携した講座、全6講座に、合わせて137名の方が参加されました。作業や体験活動に真剣なまなざしで取り組む子、親子で取り組むほほ笑ましい姿、出来上がった作品を大事そうに抱え、笑顔で帰っていく子など、たくさんの素敵な姿に会うことができた一日でした。

栃木県の立体地図を作ろう



タマネギの皮で草木染めをしよう



エコクラフト手芸に挑戦しよう



親子プチ野球教室



親子鉄道講座



プログラムでロボットを動かそう



各講座の当日の様子は、以下のページから御覧ください。

次年度は平成28年7月23日(土)に実施します。

**→Click!** <http://www.tochigi-edu.ed.jp/center/syogai/index.htm>



【問合せ先】生涯学習部 (TEL: 028-665-7206)

## 木製ベンチをいただきました

県立宇都宮工業高等学校から、建築デザイン科3年生の皆さんが課題研究で製作された木製ベンチ8脚を寄贈していただきました。ありがとうございました。

早速、中庭に面した場所に設置させていただきました。センターにお越しの際は、是非、掛け心地を味わってください。



## いつもありがとうございます

センターのエントランスには、いつもきれいな鉢植えが飾られています。これは、県内の農業系の学科がある高等学校が、生徒の皆さんが実習で育てた花などを交代で届けてくださっているものです。今は、シンビジウムが飾られています。

いつも、正面玄関に入って右手、センター建物の縮小模型の隣に飾っています。センターにお越しの際は、是非、御覧ください。



○この通信に関する御意見・御感想をお待ちしています。入力・送信は [こちら](#) から

・センターホームページ (TOP) は、[こちら](#) ・学びの杜通信のバックナンバーは、[こちら](#)